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Inspiram”. O evento aconteceu no último sábado 8, 
reuniu centenas de mulheres dentre elas 
empresárias e empreendedoras esbanjando 
criatividade e inovação. Deixo registrado meus 
cumprimentos a organizadora do evento, Marciele 
Delduque, que de maneira espontânea demonstrou 
o real empoderamento das mulheres. A quinta 
edição do evento foi um sucesso e certamente as 
próximas edições serão imperdíveis. Desde já 
anunciamos aqui, o apoio irrestrito do jornal ao 
“Marianas:  Mulheres que Inspiram”. 
   Além do mais, a criatividade protagonizou, na 
terça-feira 11, a audiência pública com debate 
especifico em relação ao Plano Diretor e de 
Mobilidade Urbana. O debate reuniu centenas de 
marianenses preocupados com o futuro da cidade. 
Criatividade e inovação farão parte deste projeto 

que busca uma alternativa objetiva visando o futuro 
da cidade. Atenção aos envolvidos neste projeto, o 
futuro do município está em suas mãos. Esperamos 
que nos próximos dez anos a cidade usufrua da 
qualidade apresentada neste plano.  
   É assim que queremos ver nossa querida, 
Mariana. Repleta de pessoas com autoestima, 
pensamento positivo e com criatividade, mas sem 
vitimismo. O diferencial é trabalhar buscando 
incessantemente criatividade e inovação. 
    Portanto finalizo, deixando um convite especial 
para você. Nesta sexta-feira 14, a partir das 19 
horas, no Teatro Mariana, acontece à palestra, 
“ ”. O Regras das Eleições 2020 e Fake News
evento conta com a ilustre presença do 
desembargador e presidente do TRE-MG, Rogério 
Medeiros. 

informatizado. Em Mariana, por exemplo, existe 
um aplicativo com adesão constante de empresas 
do ramo alimentício com a finalidade de fazer 
encomenda de lanches e refeições com agilidade e 
praticidade.  Outra modalidade bastante 
reivindicada na Primaz, é o transporte por 
aplicativo que vem ganhando espaço no município.
  Para tanto, os irmãos e empresários proprietários 
da Fábrica Pub, em Mariana, Artur e Igor, buscam 
diariamente inovar, proporcionando o que há de 
melhor aos seus clientes. Hoje, por exemplo, o 
cliente faz o pedido através de um aparelho que 
fica ao lado da mesa, resultando em atendimento 
rápido e de qualidade. Aliando praticidade com 
criatividade.  
  Contudo, a criatividade e inovação estiveram na 
quinta edição do “Marianas: Mulheres que 

   Nos últimos anos, tanto a inovação como a 
criatividade se tornaram habilidades indispensáveis 
para alcançar o sucesso em diversos segmentos da 
economia em diferentes setores. Criatividade é 
encontrar relações entre conceitos aparentemente 
desconectados. Já a inovação envolve encorajar os 
outros a pensar diferente e realmente fazer isso 
acontecer de maneira única e útil para o negócio.
  Quanto maior a sua base de conhecimento e nível 
de curiosidade, mais ideias e combinações criativas e 
inovadoras você pode alcançar.
  Um exemplo foi a invenção da mala de rodinhas. 
Pense bem: o que esses dois conceitos têm de relação 
entre eles, uma mala e uma roda? Mas, se colocados 
juntos, uma mala de rodinhas se revela uma 
excelente solução criativa. Hoje, as empresas se 
programam dentro da realidade no mundo 

Editorial, por Cassiano Aguilar / Editor Chefe / Jornalista 20.483/MG 

Os riscos de ocorrerem desastres aumentam à 
proporção da frequência e do volume das chuvas 
que tem afetado a região Sudeste do Brasil neste 
verão, resultantes de fenômenos causados pela 
mudança climática. Frente aos riscos que a 
população está exposta devido a estes eventos, 
há de se exigir cada vez mais políticas públicas 
voltadas para a redução das vulnerabilidades, 
mas também a implantação de medidas civis 
(domiciliares) para que as pessoas consigam 
proteger seus lares, familiares e amigos.
  Na busca de redução de riscos e vulnerabilidades, 
é necessário incorporar as intervenções urbanas e 
demais medidas realizadas pelos Órgãos 
Governamentais, ao envolvimento da população 
através de treinamentos e a construção em 
conjunto de projetos, principalmente, naqueles 
que as tornem atores ativos na construção de 
medidas preventivas.
Dentre diversas medidas, a capacitação familiar 
por iniciativas em escolas, associações de 
moradores ou outras agremiações populares tem 
resultados relevantes em relação a redução de 

perdas e danos em desastres, pelo mundo. A 
criação do Plano de Prevenção Familiar onde os 
integrantes possam identificar quais são as 
principais ameaças existentes na localidade onde 
vivem, criando ações de prevenção e resposta, 
fará toda a diferença para minimizar impactos e 
colaborar, de forma efetiva, com os profissionais 
que atuarão nas emergências. As pessoas 
comuns, preparadas e treinadas, poderão reduzir 
a vulnerabilidade a partir da compreensão dos 
avisos, na cooperação aos órgãos de emergência 
e na resposta rápida em caso de eventos 
adversos, seja na evacuação eficaz e/ou 
proporcionando mão de obra qualificada para 
auxiliar as operações.
  Estando preparados e sabendo como agir ao 
serem acionados pelo sistema de aviso (alerta e 
alarme) de sua comunidade - ou para os diversos 
outros que tem sido implantados - o tempo de 
reação poderá definir a proporção das 
ocorrências ou mesmo salvar vidas. Projetos de 
educação e preparo de comunidades como os 
“NUPDECs” ou de “Defesa Civil nas Escolas” 

Douglas Sant'Anna  - Especialista em Logística Humanitária
são investimentos muito menores que a 
reconstrução dos danos, e será o diferencial 
frente ao desastre.  
  O conhecimento transmitido e discutido nos 
lares se faz importantíssimo para o preparo, 
sabendo que a responsabilidade dos Governos 
não deixa de existir quando compartilhada com a 
população. Como no lema da Defesa Civil: 
“Defesa Civil somos todos nós”, nas casas 
também não é diferente, sendo necessária a 
divisão de responsabilidades entre os membros 
da família, criando um planejamento como em 
uma equipe e estabelecendo um ponto de 
encontro, contemplando no projeto os familiares 
com necessidades especiais e animais de 
estimação.  
  A criação de medidas familiares nem sempre é 
incluída nas ações de preparação das 
comunidades e em projetos de prevenção e 
resposta elaborados por unidades de Proteção e 
Defesa Civil Municipais. Nestas, normalmente 
são elaboradas soluções em projetos urbanísticos 
de grande visibilidade ou que objetivam a 

resposta. Claro que uma intervenção não 
substitui a outra, e é justamente a partir da 
integração de ambas é que se pode proporcionar 
estruturas que resultam em comunidades mais 
seguras.
  De forma alguma as soluções estão ligadas a 
uma única medida, mas na construção conjunta. 
Portanto, o preparo das famílias que são os 
principais conhecedores da região onde vivem, 
somados com o conhecimento técnico dos 
profissionais das unidades de Proteção e Defesa 
Civil serão imprescindíveis para a eficácia da 
evolução dos programas de prevenção, resposta 
e reconstrução em caso de desastres.
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de discutir.
   Amanhã retorno à labuta. Desconfio até da pedra. 
Está brabo! Este ano é de eleições. Lá veem 
candidatos com promessas, cheios de caras de boas 
intenções. Quem não fez nada, promete tudo. 
Eleitor é bicho bobo. Voto em branco. Suo de sol a 
sol. Suo de frio a frio. Deus está vendo tudo. 
Amanhã será outro dia. Sinceramente? O inferno é 
aqui. Mãe sempre cuidou de me avisar!

Bobo é quem revida arrotos e "pontos". Jamanta 
não morreu! A serpente do mal mostrou sua 
cizânia. Boca maldita dissemina desavenças. A TO 
aliviaria o trauma. Sofri.
  Quem nunca passou pelo caminho do inferno? 
Não há um dia em que eu não chore. Não há um 
dia em que eu não me fortaleço. Caio, mas me 
levanto, caio e levanto. Mataram pai, mãe e irmão. 
Caim matou Abel. Filha mata família inteira. 
Tempos difíceis. Que Deus jogue sua mão do alto. 
Novo coronavírus à solta. Pragas e doenças 
urbanas. Chove no sudeste, e a televisão, tomada 
de enchentes, invade casas, alaga vias, surrupia 
vidas. Não fizeram o dever de casa. A culpa é do 
aquecimento global. A culpa é minha, sua, de 
beltrano e ciclano. Não tenho indumentárias 
suficientes para a semana. Morte é libertação das 
dores, alívio absoluto. Não liguem aparelhos para 
prolongar minha vida, deixem os braços do Pai me 
carregar para o sono eterno. Insônia maldita me 
consome. Glândulas salivares em falência. Cansei 

corpo.
  Acredito na recuperação. O caminho se faz a 
duras penas. Ninguém é de ferro, mas há os 
arrogantes. Água em pedra bruta, bate, bate e não 
fura. A música ao lado me enerva. Qualquer ruído 
me deixa desconfiada, após evento traumático. 
Denuncio em linhas delirantes. O analista do 
discurso compreende. Há de cair um raio em outro 
lugar, se não me acovardar. Com as mãos atadas, 
amordaçada estou. Nada a fazer a não ser escrever, 
escrever em códigos, enquanto minha alma se dilui 
em dores, dores e dores. Não vou me recuperar 
nunca. Ei de vencer? Ela há de vencer? Alfinetadas 
por todos os cantos. Infantilidade de quem tem 
cabeça de bagre. Jamanta não morreu. A bruxa 
solta no morro. Forasteiros dos infernos que não 
praticam amor ao próximo. Amor é bálsamo contra 
males. Cuidado amoroso não se paga.
  Disseminaram o horror por nossas plagas. Arte 
em todos os cantos do quarto para espantar 
demônios. Ninguém é dono da verdade suprema. 

   Tristeza e pânico exalando dos poros. 
Desconfiança pós-traumática. Deus é justo. Tempo 
de duras penas. Passo pelo inferno sem olhar para 
trás. O anjo há de nos salvar mais cedo, mais tarde. 
Desespero é imaturidade. Iniciativa é ter atitude de 
podar o mal no nascedouro. A escala dos dedos da 
mão é injusta. Uns fazem da tripa coração. Quem 
cuidou num dia, noutro poderá ser cuidado. Mal se 
paga com bem. Conter a raiva, conter o ódio, 
conter a judiação, conter o vício pela máquina, 
conter impulso de revidar: eis o caminho a ser 
trilhado. Hoje choveu quase nada. Não fez sol; 
tempo nublado.
  A senhora começou a falar e a interagir. Mingau 
de aveia, sucrilho e cerais processados alimentam. 
Nutrição enteral,  antibióticos, fenitoína, 
metropolol, insulina, Donaren, Xarelto... A 
medicina prolonga vida, drogando o indivíduo. 
Não há um dia em que eu não me fortaleça com 
orações e literatura. Música, última memória de 
quem tem Alzheimer. Fisioterapia, alongamento do 

Andreia Donadon Leal

Expediente:

O CIDADÃO COMO ATOR IMPRESCINDÍVEL.

  Existe um danado de um “porquê?” - palavrinha 
ordinária de seis letras, acompanhada de um 
acento complexo que serve somente para enfatizar 
a situação delicada em que nos coloca seu 
antecessor.
  Entretanto, parece que algumas perguntas são 
universais e podem ser respondidas sempre com 
um “sim” ou sempre com um “não”, seja qual for a 
pessoa que a responda.
  Por isso, quero apostar com você, caro (a) leitor 
(a), que você irá responder às seguintes perguntas 
com 5 “sins”, no próximo parágrafo; 6 “nãos” no 
outro; e 2 “sins” e 2 “nãos”, respectivamente, no 

último. 
  Duvida? Pois, então, responda:
   Você gostaria de ganhar mais dinheiro? Você 
gosta de alguém? Você fala dos outros? Você 
sempre se olha no espelho, quando passa em frente 
de um? Você gosta de se sentir seguro?
  Você sabe de onde veio, com certeza? E sabe, 
seguramente, para onde vai quando morrer? Você 
deseja pra si coisas ruins? Você gosta quando 
percebe que você é quem está errado? Você ri 
quando se machuca? Você gosta de perder as 
coisas? Contou? Deu certo? Foi difícil responder 
às perguntas? Você ganhou a aposta?

   Em um texto sobre enunciação de um livro de 
Linguística, leio que o presente é a origem do 
tempo. Tal conceito me remete a uma de minhas 
maiores agruras: a "indefinilidade" do tempo. 
Temo-o primeiramente. Bem como ao mecânico 
relógio. E ainda, ao métrico calendário. Parece um 
complô de segundos, minutos, horas, dias, 
semanas, meses, estações e anos contra toda uma 
espécie - infelizmente a humana. 
  Quem dera a vida fosse um simples responder de 
“sins” e de “nãos” para tudo e para todos os 
questionamentos e problemas que aparecessem. 
Não é. 

Jornalista e autora dos livros “As verdades 

que as mulheres não contam” e “Para alguém 

que amo – mensagens para um pessoal especial.

Viagens Literárias /  Instagram: @priscillaportoescritora

JOGO DO SIM E DO NÃO

CRIATIVIDADE E INOVAÇÃO
Criatividade e inovação podem ser peças fundamentais para o progresso do seu negócio.

MÃE SEMPRE CUIDOU DE ME AVISAR

Instagram: @humanitarianlogistics 
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MARIANAS MULHERES QUE 
INSPIRAM É UM SUCESSO EM 

MARIANA
Em sua quinta edição, evento reuniu um notável números de mulheres em 

uma série de atrações.

eu, resolveram, se apresentar com nome e sobrenome, se jogarão 
na missão com o coração, e hoje o resultado foi o que vimos e 
sentimos no último sábado, 08/02. Vimos mulheres protagonistas, 
encorajando outras tantas a virem juntas. Pois empreender é uma 
jornada solitária, as vezes chega ser cruel para nós mulheres, e 
até mesmo duvidosa. Mas, quando estamos juntas com o mesmo 
propósito que é vencer os medos, os desafios, a solidão dessa 
jornada, nos fortalecemos e vemos o tamanho que somos. Se tem 
uma coisa que nós mulheres sabemos fazer é virar o jogo, sem 
vitimismo e com muita atitude. Assim seguimos, contrariando 
todas as estatísticas, e sobretudo nos ressignificando e apoiando 
umas às outras. Agradeço todo meu time de mulheres incríveis 
que fazem parte dessa construção e reconstrução de histórias. A 
cada uma de vocês, meu afeto, admiração e total respeito”. 
Finaliza, Marciele.

  “Olha eu e mais 419 Mariana's aqui de novo, contrariando 
todas as estatísticas”. Disse a organizadora responsável pelo 
evento, Marciele Delduque.
Veja o relato e agradecimento de Marciele Delduque, em relação 
ao evento realizado no último sábado, no Centro de Convenções 
da cidade de Mariana. 
“Ainda estou emocionada, com tanto carinho, afeto, acolhimento 
e empoderamento dessas Marianas. Quando tudo começou na 
varanda da minha casa, não tinha a pretensão de nada, apenas 
organizava os cafés, para que fossem o mais agradável possível. 
Hoje, eu, e mais centenas de Marianas sabem o que queremos e 
onde queremos chegar. Ainda existe os cafés, mas servem apenas 
para celebrar mais uma grande conquista. E este 5º Encontro, 
não foi só mais um café de empreendedoras, e sim um ato de 
resistência. Foi uma grande celebração de mulheres que como 

Fotos: Reprodução / Facebook



4_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

13/02/2020 a 20/02/2020

COM UMA SÉRIE DE SOLICITAÇÕES ADIMAR COTA
RECEBE O PREFEITO DE MARIANA, DUARTE JÚNIOR

Vereador marianense solicita várias intervenções para as comunidades de Santa Rita Durão e Goiabeiras.

construção de ponte na travessia da linha e 
reforma no vestuário e alambrado do campo. 
  Essas e outras medidas de solicitação vão de 
encontro a uma necessidade antiga das 
comunidades. O poder público tem como objetivo 
reparar e manter a ordem e a integridade no que 
compete sua autonomia. A população espera 
ansiosamente a realização e concretização das 
solicitações apresentadas pelo vereador. Cabe 
agora fiscalizar as intervenções. 
   O jornal Panfletu´s acompanhará todos os 
movimentos acerca das intervenções nas 
comunidades de Santa Rita Durão e Goiabeiras.     

reforma no campo de futebol, recapeamento 
asfálticos no acesso à Santa Rita Durão até a BR e 
construção do muro de contenção na rua do Vital 
nas áreas de risco. 
  Já em Goiabeiras o vereador enfatizou a 
importância da construção de uma ponte na rua 
Cuiabá, a construção de tampas das galerias de 
rede de esgoto, instalação de uma academia ao ar 
livre, a tão sonhada pavimentação asfáltica 
ligando Goiabeiras a Furquim passando por 
Cuiabá, pavimentação nos morros Pinheiros e 
Tatu, construção de uma quadra sintética, 
construção de guaritas nos pontos de ônibus, 

trabalhar muito para que a população tenha 
dignidade nos principais serviços ofertados pelo 
poder público. Reivindico ao prefeito uma série 
de intervenções que certamente modificará a 
situação vivenciada pelos moradores de ambas 
comunidades”, disse.
  O vereador ressaltou a importância do distrito de 
Santa Rita Durão para Mariana e reivindicou a 
construção de uma quadra society, melhorias na 
iluminação pública com substituição das 
lâmpadas por led, várias obras na infraestrutura 
das ruas e praças com asfalto e calçamento, 
inclusão de lixeiras nos pontos necessários, 

  O vereador da cidade de Mariana, Adimar José 
Cota, recebeu na última semana o prefeito de 
Mariana, Duarte Júnior. Com o objetivo de 
estreitar o relacionamento entre o legislativo e o 
executivo, Adimar pontuou uma série de 
reivindicações exclusivas para as comunidades de 
Santa Rita Durão e Goiabeiras. Adimar elogiou a 
administração municipal pelo empenho em 
buscar incessantemente resolver os problemas da 
cidade e dos distritos com objetividade e 
seriedade. 
“O ano de 2020 chegou com um expectativa 
esperançosa aos marianenses. Precisamos 

Foto: Arquivo / JP
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EM MARIANA KITS ESCOLARES SÃO DISTRIBUÍDOS 
AOS ALUNOS DA REDE MUNICIPAL DE ENSINO

Uniforme será entregue após o carnaval e conta com tênis, agasalho, meia, bermuda e camiseta.

alguns alunos têm necessidades mais específicas 
e nossa obrigação é dar a eles condição de 
também estudarem melhor, com mais conforto. A 
inclusão é uma pauta que é prioridade em nossa 
Secretaria”, afirmou a secretária de Educação, 
Aline Oliveira.  
Uniformes serão entregues após o carnaval 
 Além de todo o material escolar, a 
Prefeitura de Mariana irá entregar para todos os 
alunos da rede municipal de ensino uniforme 
completo, com tênis, agasalho, camisetas e 
bermudas, meias. A distribuição começa após o 
Carnaval, uma vez que as roupas estão sendo 
separadas para distribuição nas escolas.

kit foi pensando para dar mais oportunidade e 
conforto para o estudo dos alunos. Segundo o 
prefeito Duarte Júnior, o desejo de implementar 
essa iniciativa era antigo. “Sabemos que muitas 
famílias não têm como comprar os materiais. 
Assim como eles tem que se dedicar e se 
comprometer com os estudos, nós temos que 
tentar sempre dar a melhor condição para que 
eles atinjam o sucesso”.
   A inclusão dentro da educação foi também um 
aspecto importante para a montagem de todo o kit, 
tanto que a Secretaria de Educação distribuirá 
materiais escolares voltados exclusivamente aos 
cegos e aos deficientes visuais. “Sabemos que 

foi nítida a felicidade das crianças e dos pais ao 
ver os materiais de qualidade que foram 
entregues. Segundo a técnica em enfermagem 
Eliane Cristina de Brito, que tem uma filha na 
creche Tia Elza, esses kits mostram o cuidado que 
a Prefeitura tem com a educação. “O kit estudantil 
vai favorecer muito no sentido econômico, uma 
vez que os gastos vão diminuir. Sem contar no 
estímulo que esse material dá para os alunos, 
com certeza eles vão se dedicar mais. Estou vendo 
o cuidado que as pessoas estão tendo com minha 
filha, com os outros alunos. Não posso reclamar”.
  Contendo inúmeros itens, como por exemplo, 
lápis de cor, estojo, mochila, agenda e caderno, o 

    O investimento em educação pública é sempre 
uma prioridade para a gestão municipal. Com o 
início deste ano letivo, o prefeito Duarte Júnior e a 
secretária de Educação, Aline Oliveira, deram 
mais um passo em prol da educação marianense, 
assegurando que todos os 7200 alunos do 
município recebam material escolar completo e 
de qualidade. Os kits começaram a ser entregues 
nesta segunda-feira (10), nas escolas do Morro 
Santana, Bento Rodrigues, Paracatu e também na 
creche Tia Elza, do Cabanas. Ao longo da semana, 
todas as demais escolas serão contempladas com 
os materiais.
   Durante as entregas nas instituições de ensino, 

Fotos: Lucas Mantovani / PMM
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Endereço: Rua Prof. Waldemar de Moura Santos, 
142 (subida para Câmara 
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CORRETORA@ATENASEGUROS.COM.BR

PRESIDENTE DO SINDICATO DOS 
RODOVIÁRIOS É RECEBIDO PELO 
SECRETÁRIO DE DEFESA SOCIAL 

DA CIDADE DE MARIANA
Encontro teve como objetivo estreitar parcerias em prol do município.

instituições e muito em breve o jornal Panfletu´s divulgará as 
ações deste projeto na região. 

“O projeto, Rodoviários Oportunizando Sonhos, sem dúvida é um 
projeto que vai de encontro com a realidade do município, no 
sentido de que cada jovem possa, de fato conquistar seu sonho e 
claro conquistar com dignidade seu espaço no cenário econômico 
da região. Neste sentido continuaremos trabalhando juntos para 
que sejamos mais fortes e eficientes”, declara, Wanderson.   

  No dia 7, de fevereiro, o presidente do Sindicato dos 
Trabalhadores em Transportes Rodoviários de Ouro Preto, 
Itabirito e Mariana, Wanderson Epifânio, ao lado da pedagoga, 
Mary, que é coordenadora do projeto social da entidade, foram 
recebidos pelo secretário de Defesa Social da cidade de Mariana, 
Braz Azevedo além de representantes da Guarda Municipal. 
   Na ocasião o presidente e a pedagoga apresentaram o projeto 
"Rodoviários Oportunizando Sonhos".  O encontro teve como 
objetivo discutir a possibilidade da realização de parcerias entre as 

Com muita animação e alegria a 
Escola de Samba Vila do Carmo 

convida a toda população 
marianense para se juntar conosco 

para os preparativos para o carnaval 
2020.Completando os seus 40 anos, a 

Escola apresenta o tema "Baobá: 
árvore do esquecimento da Ciência 

da ancestralidade e resistência, Africa 
berço da humanidade". Convidamos 

a todos os interessados para se 
inscreverem na Rua Alfredo de 

Morais, número 143, a partir das 14 
horas. Esperamos que todos venham 
nos prestigiar, pois a Vila do Carmo 
faz o carnaval para a população 

marianense.

PLANO DIRETOR É TEMA DE 
AUDIÊNCIA PÚBLICA EM MARIANA

Propostas do Plano Diretor e do Plano de Mobilidade Urbana foram apresentadas aos marianenses.
vai definir o crescimento, o progresso e a 
evolução da cidade. “Mariana tem um plano 
que já está ultrapassado. Este novo vai 
proporcionar para o município um cadastro 
de primeira linha,  que é  parte  do 
georreferenciamento que foi feito em toda 
cidade. Além disso,  o cadastro vai 
possibilitar ações de combates às ocupações 
irregulares. Com isso, Mariana vai crescer 
de forma ordenada, atendendo todas as 
condições necessárias para a infraestrutura 
urbana", disse.
  A revisão do Plano Diretor e a elaboração do 
Plano de Mobilidade são uma realização da 
Prefeitura de Mariana, com execução da 
ERG Engenharia e apoio da Fundação 
Renova. 

comunitária, que aconteceram na sede e nos 
distritos e diversas reuniões com grupos 
compostos por representantes dos setores 
popular,  técnico e  empresarial,  da 
comunidade e do poder público.
   Durante o evento, o prefeito Duarte Júnior 
reforçou a importância do Plano Diretor para 
o município, garantindo que é um marco para 
Mariana. “Estamos aqui para discutir o 
futuro da nossa cidade em todas as áreas. 
Saneamento, transporte, segurança pública, 
essas são algumas das discussões dessa 
Audiência. É um encontro que vai contribuir 
para o presente e futuro de Mariana”, 
finalizou.
  Segundo o secretário de Obras e Gestão 
Urbana, Fábio Vieira, o Plano Diretor é que 

    Na terça-feira (11), no Centro de 
Convenções, aconteceu à Audiência Pública 
para revisão e apresentação do Plano Diretor 
e do Plano de Mobilidade para o município 
de Mariana. O evento contou com a presença 
de representantes do poder público, 
legislativo, sociedade civil e também da ERG 
Engenharia LTDA, empresa responsável pela 
construção do plano na cidade.
   Os trabalhos para a revisão e elaboração 
dos dois planos começaram em junho de 
2019, com a Audiência Pública de abertura. 
No mês de agosto, foi instituído o Núcleo 
Gestor, instância coordenadora do processo 
participativo do projeto, através do Decreto 
Nº 9.808, de 9 de agosto de 2019. Além disso, 
foram realizadas oficinas de leitura 
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Endereço: R Direita, 176, Letra A, Centro, Mariana

Telefone: (31) 3557-2553

*Pães fresquinhos

*Bolos

*Lanches

E muito mais..

presidente do STJ aproveitou para lembrar o 
grande volume de processos julgados pelo TRF-
1, onde tramitam os casos relativos a Minas 
Gerais, assim como a demora nos julgamentos 
causada pelo excesso de ações. O ministro 
também salientou os benefícios que virão com a 
implementação do TRF-6.
“O desafio é grande, mas é um projeto 
inteligente, que vai garantir mais celeridade nos 
julgamentos, sem impactos orçamentários. Mais 
do que o princípio do acesso universal à Justiça, 
o cidadão precisa de um Judiciário que atue em 
um tempo razoável, o que não é possível com o 
atual volume do TRF-1. A solução é criar um 
tribunal que possa redistribuir essa quantidade, e 
o lugar ideal para se instalar esta corte é a região 
que mais acumula processos: Minas Gerais, que 
representa quase 40% do total”, destacou João 
Otávio de Noronha.
  O governador Romeu Zema também avaliou 
que o novo tribunal trará ganhos a todos. 
“Qualquer análise técnica mostrará a relevância 
da criação do TRF-6. Podem contar com o apoio 
e empenho do meu governo em prol desta causa”, 
enfatizou Zema.
  Movimento Minas Mais Justiça - Lançado 
oficialmente em outubro do ano passado, o 
movimento Minas Mais Justiça trabalha pela 
efetivação da nova corte no território mineiro, 
visando a desafogar o Tribunal Regional Federal 
da 1ª Região (TRF-1), localizado em Brasília. 
Isso porque o percentual (cerca de 40%) de 
processos originados em Minas é o mais alto 
entre todos os atendidos pelo TRF-1, que além de 
Minas, abrange outros 12 estados e o Distrito 
Federal.
  Em setembro de 2019, o presidente da 
Assembleia recebeu juízes federais, entre eles o 
presidente da associação da categoria (Ajufemg), 
Ivanir César Ireno Júnior, que buscava o apoio do 
Poder Legislativo estadual para a criação do 
TRF-6 no Estado. Na ocasião, o Plenário do STJ 
havia acabado de aprovar, por unanimidade, a 
proposta do projeto de lei federal para a criação 
do novo tribunal.
  A Assembleia imediatamente aderiu à causa e 
deu início à mobilização que culminou no Minas 
Mais Justiça. Diversas autoridades do Estado 
apoiaram a demanda, assinando carta que foi 
levada ao presidente do STJ, em Brasília, no mês 
de novembro do ano passado.
   Além das autoridades presentes à ALMG nesta 
quinta-feira, a proposta ainda conta com o apoio 
do presidente do Supremo Tribunal Federal 
(STF) e do Conselho Nacional de Justiça (CNJ), 
ministro Dias Toffoli, além do empenho do 
Conselho de Justiça Federal, do TRF-1 e dos 
atuais ministros do STJ oriundos do TRF-1. O 
texto do PL foi elaborado com a participação 
ativa dos desembargadores de todos os TRFs do 
Brasil.

Representantes dos três poderes do Estado foram 
unânimes em celebrar a importância da criação 
do Tribunal Regional Federal da 6ª Região (TRF-
6) em Minas Gerais.
  Diversas manifestações de apoio foram expostas 
durante reunião realizada nesta quinta-feira 
(6/2/20), no Salão Nobre da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG), quando o 
presidente da Casa, deputado Agostinho Patrus 
(PV), recebeu o presidente do Superior Tribunal 
de Justiça (STJ), ministro João Otávio de 
Noronha, entre outras autoridades.
O encontro integra as ações do movimento Minas 
Mais Justiça, que trabalha em prol da futura corte 
no Estado. A instalação do novo TRF em Minas já 
conta com uma proposta em tramitação no 
Congresso Nacional, o Projeto de Lei Federal 
5.919/19, encaminhado pelo próprio presidente 
do STJ.
  Entre os representantes do poder público 
presentes ao encontro, estavam diversos 
parlamentares da ALMG; o governador Romeu 
Zema; o presidente do Tribunal de Justiça de 
Minas Gerais (TJMG), desembargador Nelson 
Missias de Morais; o procurador-geral de Justiça 
do Estado, Antônio Sérgio Tonet; o conselheiro-
ouvidor do Tribunal de Contas do Estado (TCE), 
Durval Ângelo; o defensor público-geral, Gério 
Patrocínio Soares; e o deputado federal Fábio 
Ramalho (MDB-MG), relator do projeto na 
Câmara dos Deputados.
  Fábio Ramalho afirmou que a bancada mineira 
na Câmara está toda unida em prol do PL. 
Ressaltou, ainda, que haveria adesão geral dos 
parlamentares em favor da matéria. “Tenho 
certeza de que o projeto terá apoio da maioria, se 
não da totalidade, dos deputados federais”, 
disse, informando que, na próxima semana, 
haverá uma reunião com as principais lideranças 
daquela Casa, a fim de agilizar a tramitação.
  Durante a reunião, também foi lida uma 
mensagem do senador Antônio Anastasia 
(PSDB-MG), que justificou sua ausência em 
razão de compromisso assumido anteriormente. 
No texto, o vice-presidente do Senado manifesta 
total apoio ao PL, assim como reafirma seu 
empenho em prol da aprovação da matéria.

Representatividade 
  Além de salientar os benefícios do futuro 
tribunal, o presidente da Assembleia exaltou o 
trabalho do presidente do STJ pela causa, assim 
como saudou a representatividade deste 
encontro.
"Este é um pleito de duas décadas e que une a 
todos nós, de todos os poderes. Sob a liderança 
do ministro Noronha, vamos trazer o TRF-6 para 
Minas Gerais, a fim de garantir celeridade no 
julgamentos das ações e aproximar a Justiça dos 
jurisdicionados”, declarou Agostinho Patrus.
  Ao celebrar a união de forças pela nova corte, o 

AUTORIDADES REITERAM 
APOIO À CRIAÇÃO DO 

TRF-6 NO ESTADO
Em reunião na Assembleia, representantes dos três poderes destacaram

ganhos com instalação da nova corte em Minas.

Foto: Willian Dias / Divulgação 

Um novo conceito em móveis planejados

NOSSO WHATSSAP 
MUDOU!!! FIXO E 

WHATSSAP EM 
UM SÓ NÚMERO!

Rodovia dos 

Incondentes, 15

Mariana - Minas Gerais

31 3558-2403
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Endereço: Rodovia dos Incondentes nº 1500 - Mariana - MG/

Veterinária 

Gameleira 

 Medicamentos -  Rações - Pet Shop - Laboratório
 Especializado - Consultas

Os melhores produtos 
e serviços!

Telefone: 3558- 
2755 / 

9 8299-7869

Adriana
NOIVAS

Avenida Manoel Leandro Correia - 320 - Centro - Mariana - MG

Alugamos:

*Vestidos de Noivas

*Festas e Damas

*Ternos e Pajens

(31) 9 8466-4877 / (31) 9 8857-2879

GONÇALVES CENTER

Telefone: (31) 3558-1495
E-mail: arantesgoncalves@yahoo.com.br
Endereço: Rua Diamantina, 376 - Cabanas - Mariana

Móveis, brinquedos e muito mais!!! Qualidade e preço justo!

Faça uma visita e confira!

AÇÃO CONJUNTA DE COMBATE À CORRUPÇÃO 
DEVOLVE MILHÕES AOS COFRES MINEIROS

Acordo tem como nalidade a devolução de recursos desviados no chamado escândalo da Hidroex; parte será destinada à Uemg – Frutal.

projetos à cargo da UEMG – Frutal, com 
fiscalização do MPMG e da CGE, e o restante 
será destinado aos cofres do Estado de Minas 
Gerais.

como impõe a Resolução CSMP nº 03/2017. 
   Do valor firmado no acordo, R$ 10.222.764,80, 
pagos a título de danos morais coletivos, serão 
revertidos integralmente para o custeio de 

permanente entre Promotores de Justiça e 
servidores da CGE/AGE, desde o início das 
investigações até as tratativas para a sua 
celebração”, afirma o controlador-geral do 
estado, Rodrigo Fontenelle. “No âmbito da 
Controladoria-Geral, a celebração do TAC 
representa um marco na atuação do órgão, pois é 
fruto do trabalho de diversas áreas: auditoria, 
corregedoria e  Núcleo de Combate à 
Corrupção”, complementa.
Trabalho em rede
   O coordenador do Centro de Apoio 
Operacional das Promotorias de Justiça de 
Defesa do Patrimônio Público de Minas Gerais 
(CAOPP), promotor de Justiça José Carlos 
Fernandes Junior, destaca que o presente acordo 
reflete a maturidade da unidade institucional no 
seio do MPMG e sua capacidade efetiva de 
integração  com os  demais  órgãos  da 
administração pública. “A presença da CGE e 
AGE demonstra a consolidação do propósito do 
MPMG de trabalhar em rede, unindo esforços 
com os demais órgãos de controle da 
administração pública no enfrentamento à 
corrupção”.
   O acordo envolveu apenas os ilícitos objeto da 
ação de improbidade administrativa nº 0064199-
98.2016.8.13.0271 e não gerou, portanto, efeitos 
em relação às ações penais em curso na Justiça 
Federal, ou na segunda ação de improbidade 
administrativa em trâmite na comarca de Frutal, 
também fruto da operação Aecquales, e que 
prosseguem até o esclarecimento final. Com 
relação aos demais réus que não firmaram o 
acordo, a ação de improbidade administrativa 
seguirá regularmente. 
  O acordo será submetido ao crivo do Juízo da 2ª 
Vara Cível de Frutal e, sendo homologado, será 
encaminhado para conhecimento do Conselho 
Superior do Ministério Público de Minas Gerais, 

   O Estado de Minas Gerais vai receber, de volta, 
quase R$ 21 milhões. A definição veio nessa 
segunda-feira 10, com a assinatura de um acordo 
com empresa de grupo português envolvida no 
escândalo da Hidroex. O acordo, fruto de 
parceria bem-sucedida entre os órgãos 
Ministério Público de Minas Gerais (MPMG), 
Controladoria-Geral do Estado (CGE) e 
Advocacia-Geral do Estado de Minas Gerais 
(AGE),  des t ina  par te  dos  recursos  à 
Universidade do Estado de Minas Gerais - 
Campus Frutal, no Triângulo Mineiro, e o 
restante aos cofres do estado. 
O valor foi  calculado no processo de 
investigação chamado de Operação Aequalis, 
que apurou desvios de recursos públicos 
destinados à Fundação Hidroex para a 
construção do Complexo Cidade das Águas, em 
Frutal. 

Valores apurados 
  Ao todo, o acordo totaliza R$ 20.998.036,80, 
sendo R$ 4.758.136,00  referentes  ao 
ressarcimento do dano material causado ao 
erário do Estado de Minas Gerais, R$ 
10.222.764,80 a título de danos morais coletivos, 
R$ 4.758.136,00 como pagamento de multa civil 
e R$1.259.000,00 a título de transferência não 
onerosa. Além disso, os integrantes da empresa 
também renunciaram ao direito de contratar com 
o poder público ou receber benefícios ou 
incentivos fiscais ou creditícios pelo prazo de dez 
anos. 
  “A celebração do Termo de Ajustamento de 
Conduta (TAC) é mais um produto da parceria 
bem-sucedida entre CGE, AGE e MPMG na 
busca por  soluções  eficientes  para  o 
enfretamento da corrupção. O acordo, que traz 
benefícios concretos à sociedade mineira, 
somente foi possível por meio da articulação 

Foto: Divulgação 
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CARNAVALZIM OSQUINDÔ 2020
O Carnavalzim está chegando para trazer alegria, cultura e diversão 

para toda a criançada, inclusive as que já cresceram!

então caprichem na fantasia e nos adereços!
Após o desfile, teremos uma matinê de carnaval para 
embalar a tarde com muita música e folia!
Bailinho do Braguinha
   Na segunda-feira (24/02), às 15h da tarde, no Corredor 
da Alegria (Rua Direita), teremos o Bailinho do 
Braguinha, um show produzido pela Banda Osquindô que 
conta com sucessos clássicos do carnaval, além de muitas 
brincadeiras.
   O show desenha um mosaico musical e brincante a partir 
da obra do compositor, João de Barro, e homenageia 
parceiros ilustres como Noel Rosa, Pixinguinha e 
Almirante. Um verdadeiro desfile de clássicos para 
colocar a criançada (e também os adultos) na folia em 
clima de fantasia e alegria.
Chame a meninada e participe do Carnavalzim mais 
animado da região!
Programação
Domingo (23/02)
Corredor da Alegria (Rua Direita)
14h – Carnavalzim Osquindô
Segunda-feira (24/02)
Corredor da Alegria (Rua Direita)
15h – Bailinho do Braguinha (Banda Osquindô)

  O “Carnavalzim Osquindô” preparou uma programação 
super especial para este ano. No domingo (23/02), entre 
14h às 17h, teremos a VI Edição do Concurso de Fantasias 
Infantis no Corredor da Alegria (Rua Direita), além de 
muitas brincadeiras, atividades e intervenções para toda 
família.
   Para participar do desfile é necessário fazer uma 
inscrição prévia que pode ser acessada através do link 
(h t tp : / / b i t . l y / in sc r i caoca rnava lz im)  ou  f e i t a 
presencialmente na sede do Clube Osquindô (Rua do 
Comércio, 625, Passagem de Mariana - 10h às 13h / 15h às 
18h) e na Secretaria Municipal de Cultura e Turismo de 
Mariana (Teatro Mariana - Rua Frei Durão, 22, Centro - 8h 
às 12h / 14h às 17h).
  Os participantes inscritos deverão confirmar sua 
participação em local devidamente sinalizado no dia do 
evento até às 14h30. As inscrições também poderão ser 
realizadas no dia do evento entre 13h às 14h30 com vagas 
limitadas.
O Concurso de Fantasias Infantis será dividido em 4 
categorias: Fraldinha (crianças de 0 a 3 anos), crianças de 4 
a 8 anos, crianças de 9 a 12 anos e Bloco Família (com no 
mínimo 3 participantes). Os critérios de avaliação 
envolvem criatividade, desenvoltura e originalidade, 

Foto: Divulgação 
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Mesas disponíveis em:
www.sympla.com.br
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Realização:

TROFÉU EMPRESARIAL 2020TROFÉU EMPRESARIAL 2020
‘’Izabela Zopelaro - In Memoriam’’‘’Izabela Zopelaro - In Memoriam’’

19/09
Mariana - MG

Local: 

Arena Mariana

22 horas

Adriana
NOIVAS

GONÇALVES
CENTER
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PROGRAMA PAC DAS ENCOSTAS É RETOMADO EM
OURO PRETO

“Ao fazermos a contratação dos projetos para 
dar andamento às obras, verificamos que não 
havia Sondagem Rotativa à Percussão. E a área 
técnica do Ministério das Cidades exige que 
tenha este tipo de Sondagem. Sendo assim, 
como se trata de uma intervenção muito 
importante para o município, a Secretaria de 
Obras, com o aval do prefeito, montou um 
processo licitatório para contratação de uma 
empresa para realizar a Sondagem. Caso esse 
trabalho já estivesse sido realizado em 2012, as 
obras já teriam avançado bastante”, explicou a 
Coordenadora de Convênios da Prefeitura  de 
Ouro Preto, Cynara Perdigão.
    Por meio do Convênio do PAC das Encostas 
estão previstas intervenções em 20 áreas de 
contenções onde se constatou alto risco de 
deslizamento. Durante as intervenções, serão 
empregadas soluções técnicas como solo 
grampeado, cortinas atirantadas, muros de 
arrimo e drenagem.
   Até o momento, já foi realizado o projeto de 
diagnóstico e a proposição do que deverá ser 
executado para posteriormente dar início às 
obras de contenção.
Ouro Preto tem atualmente 313 áreas de risco, 
segundo Dados da Defesa Civil Municipal. O 
mapeamento com todas as informações sobre 
essas áreas pode ser consultado no site 
defesacivil.ouropreto.mg.gov.br.

   Em 2012, a cidade de Ouro Preto recebeu um repasse do 
Governo Federal no valor de R$ 35 milhões para investir 
em áreas onde há risco de deslizamento de encostas. No 
entanto, até o ano de 2016, este recurso não havia sido 
utilizado. Somente em 2017, quando a atual gestão 
assumiu o governo, deu-se início a retomada desse 
trabalho junto ao Governo Federal.
  Este recurso faz parte do PAC das Encostas, que veio por 
meio de um mapeamento realizado pela Companhia de 
Pesquisa de Recursos de Minerais em Ouro Preto e mais 18 
cidades do Estado. Há quase três anos, a Prefeitura tem 
trabalhado para que as ações previstas no programa sejam 
executadas no município, porém desde quando se iniciou 
os trabalhos vários desafios foram encontrados. Foto: Divulgação / Ane Souz
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Avenida Manoel Leandro Corrêa - 450 - 
Barro Preto  / Telefone: (31) 3557-4271

Pão fresquinho e 

muitas delícias 

todos os dias!

RONALDO FRAGA PRESTA 
CONSULTORIA PARA ARTESÃOS 

E PRODUTORES AGROPECUÁRIOS
Projeto Minha Casa em Mim, com participação de 12 grupos, é realizado em parceria com a 

Associação de Cultura Gerais.

  Os grupos que fazem parte do projeto são 
Movimento Renovador de Mariana, Feira 
Marte, FAM, Mães da Colina, Coletivo de 
Camargos, Coletivo de Padre Viegas, 
Associação de Artesanato de Monsenhor 
Horta, Associação de Artesanato de Cláudio 
Manoel, Coletivo Padre Viegas, Meninas da 
Barra (Barra Longa), Cooperativa Rural 
Mista de Gesteira (Barra Longa), Arte Mãos 
e Flores e Mãos que Brilham de Antônio 
Pereira (Ouro Preto).

Sobre a ACG

  A Associação de Culturas Gerais (ACG) é 
uma consultoria turística com foco na 
produção associada ao turismo com sede em 
Mariana desde 2006, desenvolvendo trabalhos 
sobre economias criativas, colaborativas, 
compartilhadas, multimoedas e emocional, 
cooperativismo e desenvolvimento local.
Para preservar e promover as manifestações 
culturais da região, resgatar os saberes e 
tradições, além de valorizar as pessoas que 
trabalham com o artesanato em Mariana e 
região, o Coletivo Catarse foi criado pela 
Associação de Cultura Gerais (ACG) em 
parceria com a Fundação Renova.

parceria com a Fundação Renova. Doze 
grupos de artistas de Mariana (MG) e região 
receberam, entre os dias 20 a 24 de janeiro, 
visitas técnicas do estilista Ronaldo Fraga. Os 
encontros fazem parte do projeto Minha Casa 
em Mim, que visa valorizar os trabalhos 
artesanais da região levando mineiridade 
com linguagem e identidade própria dos 
grupos.
   O projeto, realizado pela Associação de 
Cultura Gerais (ACG) em parceria com a 
Fundação Renova, promove oficinas com o 
estilista e outros consultores. O objetivo é 
que os grupos produzam peças artesanais que 
possam compor a decoração de uma casa, 
como colchas, panos de pratos e utensílios 
domésticos, e que levem o espírito de onde 
ele é feito, a fim de fortalecer a imagem de 
Minas Gerais em outros mercados.
 Os produtos serão lançados em um evento 
no Grande Hotel Ronaldo Fraga, em Belo 
Horizonte, com participação de lojistas e 
clientes.
“O nosso desafio é esse, dentro do universo 
do que os artesãos locais produzem, 
encontrar produtos em condição de buscar 
excelência,  produtos de qualidade. 
Economia criativa e integração de um 
coletivo, é nisso que acreditamos”, diz 
Ronaldo Fraga.
  Os artistas que fazem parte do processo 
como consultores são Ana Vaz, artista 
mineira, designer de produtos e consultora de 
gastronomia regional e nacional, Marcelo 
Maia, designer e mestre na arte de 
transformação do bambu, e Babá Santana, 
mestre paraibano da papietagem, técnica 
artesanal em que se utiliza papel recortado e 
cola para dar forma a uma escultura ou 
objeto.
  Para a analista de Economia e Inovação da 
Fundação Renova, Jucilene Martins, o 
projeto permite a integração coletiva dos 
grupos de vários segmentos. “Com produtos 
diferentes, em uma grande rede de produtos, 
estimulamos a economia criativa e 
valorização da produção regional, 
fortalecendo o espírito de Minas Gerais”, 
diz.

  Doze grupos de artistas de Mariana (MG) e 
região receberam, entre os dias 20 a 24 de 
janeiro, visitas técnicas do estilista Ronaldo 
Fraga. Os encontros fazem parte do projeto 
Minha Casa em Mim, que visa valorizar os 
trabalhos artesanais da região levando 
mineiridade com linguagem e identidade 
própria dos grupos.
   O projeto, realizado pela Associação de 
Cultura Gerais (ACG) em parceria com a 
Fundação Renova, promove oficinas com o 
estilista e outros consultores. O objetivo é 
que os grupos produzam peças artesanais que 
possam compor a decoração de uma casa, 
como colchas, panos de pratos e utensílios 
domésticos, e que levem o espírito de onde 
ele é feito, a fim de fortalecer a imagem de 
Minas Gerais em outros mercados.
 Os produtos serão lançados em um evento 
no Grande Hotel Ronaldo Fraga, em Belo 
Horizonte, com participação de lojistas e 
clientes.
“O nosso desafio é esse, dentro do universo 
do que os artesãos locais produzem, 
encontrar produtos em condição de buscar 
excelência,  produtos de qualidade. 
Economia criativa e integração de um 
coletivo, é nisso que acreditamos”, diz 
Ronaldo Fraga.
  Os artistas que fazem parte do processo 
como consultores são Ana Vaz, artista 
mineira, designer de produtos e consultora de 
gastronomia regional e nacional, Marcelo 
Maia, designer e mestre na arte de 
transformação do bambu, e Babá Santana, 
mestre paraibano da papietagem, técnica 
artesanal em que se utiliza papel recortado e 
cola para dar forma a uma escultura ou 
objeto.
  Para a analista de Economia e Inovação da 
Fundação Renova, Jucilene Martins, o 
projeto permite a integração coletiva dos 
grupos de vários segmentos. “Com produtos 
diferentes, em uma grande rede de produtos, 
estimulamos a economia criativa e 
valorização da produção regional, 
fortalecendo o espírito de Minas Gerais”, 
diz.
  Os grupos que fazem parte do projeto são 
Movimento Renovador de Mariana, Feira 
Marte, FAM, Mães da Colina, Coletivo de 
Camargos, Coletivo de Padre Viegas, 
Associação de Artesanato de Monsenhor 
Horta, Associação de Artesanato de Cláudio 
Manoel, Coletivo Padre Viegas, Meninas da 
Barra (Barra Longa), Cooperativa Rural 
Mista de Gesteira (Barra Longa), Arte Mãos 
e Flores e Mãos que Brilham de Antônio 
Pereira (Ouro Preto).

Sobre a ACG
  A Associação de Culturas Gerais (ACG) é 
uma consultoria turística com foco na 
produção associada ao turismo com sede em 
Mariana desde 2006, desenvolvendo trabalhos 
sobre economias criativas, colaborativas, 
compartilhadas, multimoedas e emocional, 
cooperativismo e desenvolvimento local.
Para preservar e promover as manifestações 
culturais da região, resgatar os saberes e 
tradições, além de valorizar as pessoas que 
trabalham com o artesanato em Mariana e 
região, o Coletivo Catarse foi criado pela 
Associação de Cultura Gerais (ACG) em 

Foto: Naty Torres / Divulgação
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 31 3557-4418

Rua Diamantina -881 - Cabanas / Avenida Manoel Leandro Corrêa - 228

DIAGNÓSTICO RÁPIDO E PRECISO

OS MELHORES EQUIPAMENTOS EETRÔNICOS

SATISFAÇÃO GARANTIDA

CUSTO-BENEFÍCIO

TECNOLOGIA DE PONTA PARA REPAROS

*Vidros em geral
*Forro PVC
*Pisos Duraor
*Corrimão de escada
*Esquadrias em alumínio
*Box, Fechamento para pias
*Lavatórios

9 8859-9502

3558-4159

Rua Jatobá - 
Loja 97 - Rosário - Mariana

TREJEITOS DÁ INÍCIO A EXECUÇÃO DOS PROJETOS 
SELECIONADOS DO FUNDO MUNICIPAL DE CULTURA

DE OURO PRETO
suas canções a Ouro Preto e distritos, contando 
com o apoio da Prefeitura de Ouro Preto, por meio 
da Secretaria de Cultura e Patrimônio, e patrocínio 
do Fundo Municipal de Cultura (FunCult). Para a 
integrante do trio, Luíza Gaião, a contribuição do 
FunCult foi fundamental para a divulgação do 
trabalho do grupo e reforça a importância do 
fortalecimento e continuidade desse mecanismo 
de fomento para os artistas locais, porém cobra 
mais agilidade na execução e valores mais 
significativos para os próximos editais.
   O Fundo Municipal de Cultura é um 
instrumento público de fomento às atividades e 
empreendimentos da produção cultural 
administrado pela Secretaria de Cultura e 
Patrimônio e pelo Conselho Municipal de Política 
Cultural. O Fundo Municipal de Cultura de Ouro 
Preto (FunCult) foi criado pela Lei Municipal nº 
737/2011, sendo uma proposta de gestão 
participativa.

segundo lugar do Prêmio de Música das Minas 
Gerais com a canção “Pacífico” e venceu o 
Festival da Canção de Mariana no mesmo ano.
  Após um hiato, o trio volta a se reunir para levar 

trabalho, o trio realizou turnê pelo sul do Brasil, 
além de países como Uruguai, Argentina e Chile, a 
bordo de uma Kombi, levando a musicalidade 
mineira. No ano de 2017 o grupo conquistou o 

   Trejeitos é um trio musical autoral de Ouro 
Preto, formado em 2016 a partir do encontro de 
três cantautores (Luíza Gaião, Victor Fernandes e 
Pedro Grammont). Com uma formação inusitada 
de três violões e três vozes, o trio vem inserindo 
em seus arranjos formas e sons que constituem 
uma nova poética musical. O grupo apresenta o 
projeto “Atravessia – Uma volta itinerante por 
Ouro Preto” em: Santo Antônio do Salto (04/02), 
Chapada (05/02), Santo Antônio do Leite (06/02) 
e São Bartolomeu (07/02). Por fim, o grupo 
receberá músicos convidados (Andrea Bazan, Gui 
Ventura, Nath Rodrigues e Rapha Sales) e se 
apresentará em Ouro Preto no próximo domingo 
(09) no Grêmio Literário Tristão de Ataíde 
(GLTA).
   Apesar do pouco tempo de existência, o grupo 
Trejeitos possui uma vasta experiência cultural. 
Em 2017, com o apoio de financiamento coletivo, 
o grupo gravou o disco “Atravessia”.  Com este 

Com o patrocínio do Fundo Municipal de Cultura (FunCult), o trio “Trejeitos” se apresenta durante o mês de fevereiro em vários locais de Ouro Preto.

THIAGO COTA ENVIA UTENSÍLIOS DE ESCRITÓRIO 
PARA A ASSEMAR EM MARIANA

Assemar, Marcos Alberto Teixeira. Essa não foi 
a primeira ação em benefício da associação. Em 
julho de 2019, foi sancionada a lei que garante o 
título de Utilidade Pública. Com ele, parcerias e 
convênios podem ser celebrados com órgãos 
estaduais.     
  “O servidor municipal é essencial para que a 
população tenha garantido o acesso à saúde, 
educação, segurança e infraestrutura. 
Colaborar com quem olha por eles, é uma 
honra para mim”, frisa o deputado Thiago Cota.     

  A Associação dos Servidores Municipais de 
Mariana (Assemar), na Primaz de Minas, 
recebeu novos equipamentos após o empenho 
do deputado Thiago Cota. Através de um 
contrato de doação firmado com a Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG), foram 
direcionados para a instituição um computador, 
uma impressora e móveis de escritório.
  “Os equipamentos eletrônicos irão agilizar 
nosso trabalho e as demandas em prol dos 
servidores da cidade”, pontua o presidente da 
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 Mercearia Bom PreçoMercearia Bom Preço

Endereço: Rua Bom Jesus, 618 / Telefone:(31) 3557-1088

 

Atendimento eficiente

Preço justo

Produtos de qualidade

/magmotos_mariana

/magmotosmariana

magmotosmariana
@hotmail.com

Bisk8 - (31) 9 8788-1829
Juninho - (31) 9 8914-4010

AVENIDA NOSSA SENHORA 
DO CARMO - 440 - MARIANA

Endereço: Rua Helvio Moreira De Morais, 15 - Vila do Carmo / (31) 3558-5129

CARLOS
V e í c u l o s

Aceitamos Ca�ões

ARMAZÉM A GRANELARMAZÉM A GRANEL

- DIET
- LIGHT
- SEM GLÚTEN
- SEM LACTOSE
- VEGETARIANA
- LOW CARB

- DIET
- LIGHT
- SEM GLÚTEN
- SEM LACTOSE
- VEGETARIANA
- LOW CARB

Endereço: Rua Direita - 87 - Mariana
Telefone: 31987815398

Endereço: Rua Direita - 87 - Mariana
Telefone: 31987815398

SECRETARIA DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL 
REALIZA REUNIÃO AMPLIADA DEBATENDO AÇÕES

E METAS ANUAIS
Sara Oliveira Gomes, o encontro mensal é uma 
forma de desenvolver ações para melhorar os 
serviços ofertados pela pasta e o ofício exercidos 
pelos servidores da Secretaria. "A reunião de 
ampliação é uma oportunidade de sentarmos e 
discutirmos os trabalho, as sugestões, as 
dúvidas e as angústias dos servidores que estão 
em campo, em contato com as pessoas em 
vulnerabilidade social. O objetivo final é 
proporcionar a melhor base de conteúdo e 
instrumentos para que consigam ofertar o 
melhor serviço possível à comunidade", pontua 
Sara assentida pela assistente social Sorimar 
Gonçalves.
A próxima reunião de ampliação está prevista 
para a primeira quinzena de março. 

gestão dê continuidade a eles ajudando o maior 
número de marianenses possível", destaca 
Juliano na primeira reunião de ampliação do ano.
   De acordo com a assessora técnica da pasta, 

deste ano. "Neste fim de mandato, precisamos ter 
mais atenção e empenho com os nossos cidadãos 
e com o nosso serviço. Precisamos deixar nossos 
projetos bem estruturados para que a próxima 

  Técnicos e coordenadores dos projetos 
desenvolvidos pela pasta de Desenvolvimento 
Social e Cidadania se reuniram para discutir o 
balanço das ações e das atividades executadas no 
ano de 2019, nesta terça (11), no Centro de 
Convenções. O objetivo do encontro foi debater 
os pontos positivos, aqueles que podem ser 
melhorados, a expansão do Programa de 
Erradicação do Trabalho Infantil (Peti) e as 
metas da Secretaria para este ano de 2020. Além 
da discussão, os servidores aprovados nos 
últimos processos seletivos foram apresentados 
aos demais componentes da seção.
  O secretário de Desenvolvimento Social, 
Juliano Barbosa, abriu a reunião celebrando as 
conquistas do ano passado e pontuando as metas 

Foto: Daniel Almeida / PMM
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Eletrônica

Endereço: Avenida Manoel Leandro Correia - 220 - Centro
Telefone:(31) 35582072

Qualidade nos serviços

prestados! Pontualidade no prazo! 

WS
Energia Elétrica Solar

Venda, Projeto e Instalação de Equipamentos Solares! Atendimento em Várias Regiões. 
31 9 8632-8305 / 31 99961-0878 / 31 99937-8305

TENHA UMA ECONOMIA DE ATÉ 95%
NA CONTA DE ENERGIA ELÉTRICA

TENHA UMA ECONOMIA DE ATÉ 95%
NA CONTA DE ENERGIA ELÉTRICA

Aproveite as vantagens de adquirir um equipamento
de sistema solar: 
- Manutenção Mínima
- Gerar sua Própria energia
- Respeito ao meio ambiente
- Energia Solar é renovável
- Ótimo investimento com um alto retorno

M.E GESSO
Mude seu ambiente

Entre em contato e faça seu orçamento!

Contatos: Mário - 9 9666-5997 / Elias - 9 8606-9297

Cirugiã-Dentista - Clínica Geral
Especialista em Periodontia, Saúde Pública e 
Implantodontia
Mestre em Periodontia, Clínicas Odontológicas PUCMG

Tv.Salomão Ibrahin, 74 - A - Centro - Mariana/MG
Telefone: (31)3557-1753 - E-mail: teman@superig.com.br

EM MEIO A GUERRA DO ICMS, ESTADOS COBRAM 
PELO MENOS R$ 13,8 BI DA PETROBRAS
Petroleira diz que valores cobrados pelos estados não representam uma ausência de pagamento de tributos.

Congresso um projeto de lei para que o imposto 
tenha um valor fixo por litro. Atualmente, na maior 
parte dos estados, o cálculo do tributo é baseado 
em um preço médio ponderado ao consumidor 
final.
   A Petrobras não quis comentar o debate sobre o 
modelo de tributação e o embate político entre o 
presidente e os governadores. 
“Em relação ao tributo estadual (ICMS), a 
Petrobras cumpre e cumprirá com as normas 
legais acerca do tema”, disse a companhia.
   Parte dos governadores diz estar disposta a 
discutir o tema, mas espera compensações para 
evitar o comprometimento dos caixas estaduais.
   Nesta terça-feira (11), o ministro Paulo Guedes 
(Economia)  participou de reunião com 
governadores em Brasília. O pedido do encontro 
foi feito pelos representantes dos estados em uma 
tentativa de distensionar o debate.
   De acordo com relato do governador do Espírito 
Santo, Renato Casagrande (PSB), Guedes afirmou 
na reunião que avalia não ser possível zerar os 
tributos sobre combustíveis neste momento e que 
um debate sobre redução dos impostos deve ser 
feito a médio e longo prazo.
  "Tem que haver primeiro um fortalecimento dos 
estados e municípios, algo que só pode ser 
resolvido com a aprovação do novo pacto 
federativo e da reforma tributária", disse.

processos judiciais. Além disso, em dezembro do 
ano passado, a empresa anunciou a adesão a um 
programa de renegociação de dívidas de ICMS no 
valor de R$ 3,6 bilhões. Esse plano não incluiu os 
débitos com Rio e São Paulo, por exemplo.
“A Petrobras está sempre atenta a oportunidades 
de conciliação ou anistias fiscais com condições 
que façam sentido para ambas as partes 
acordantes”, disse a empresa.
   A tributação sobre combustíveis provocou uma    
disputa política entre  Jair  Bolsonaro e 
governadores. O presidente acusa os estados de 
engordarem suas arrecadações ao deixar de 
repassar ao ICMS as variações dos preços da 
gasolina observados nas refinarias da Petrobras.
"O que eu quero é que o ICMS seja cobrado no 
combustível lá na refinaria, e não na bomba. Eu 
baixei três vezes o combustível nos últimos dias, 
mas na bomba não baixou nada", disse o 
presidente na última quarta-feira (5).
   Bolsonaro desafiou os governadores a eliminar a 
cobrança do imposto sobre os combustíveis, que 
representa uma entrada de quase R$ 90 bilhões por 
ano nos cofres dos estados. Em aperto financeiro, 
muitos gestores regionais reagiram e afirmaram 
que a proposta é um blefe populista.
   A pressão feita pelo presidente reabriu discussões 
sobre o modelo de cobrança do ICMS sobre os 
combustíveis –mercado dominado pela Petrobras.
   O presidente afirmou que vai encaminhar ao 

a empresa figura no topo da lista da dívida ativa, 
com R$ 122 milhões. Também há registro de 
débitos em Pernambuco (R$ 9,7 milhões) e em 
Santa Catarina (R$ 460 mil).
   A Petrobras afirmou em nota que os valores 
cobrados pelos estados não representam uma 
ausência de pagamento de tributos, mas uma 
“divergência de interpretação da norma 
tributária”.
   A estatal informou “discordar das cobranças 
promovidas pelos estados” e que defende 
entendimento diferente daquele adotado pelas 
autoridades fiscais. “Reconhece, portanto, existir 
um contencioso tributário [débitos contestados], 
mas não uma dívida líquida e certa junto aos 
Estados”, declarou a petroleira.
   Grandes empresas costumam se envolver em 
disputas com autoridades federais e estaduais por 
divergências na cobrança de impostos e outros 
tributos. A falta de pagamento ou contestações na 
arrecadação geram processos administrativos que 
podem levar à inscrição da pessoa jurídica no 
cadastro da dívida ativa.
  Nesses processos, os contribuintes têm direito a 
defesa e a apresentação de recursos para questionar 
a autuação feita pelos fiscais. Após a conclusão do 
processo administrativo e a inclusão da cobrança 
na dívida ativa, a empresa pode recorrer à Justiça 
ou negociar o pagamento do débito.
  A Petrobras questiona parte dessas cobranças em 

   Enquanto Jair Bolsonaro (sem partido) trava uma 
batalha com governadores pela redução de tributos 
estaduais sobre combustíveis, a Petrobras deve 
pelo menos R$ 13,8 bilhões aos cofres de seis 
unidades da federação.
Governadores criticam a pressão feita pelo 
presidente e afirmam que não há condições de abrir 
mão de arrecadação do ICMS (Imposto sobre a 
Circulação de Mercadorias e Serviços) sobre 
combustíveis. Esse tributo representa quase 20% 
dos ganhos dos estados.
   Em meio à disputa política, governos locais 
cobram da Petrobras –que é controlada pela 
União– débitos com impostos (principalmente o 
ICMS), além de multas, juros e outros encargos. A 
petroleira questiona esses débitos.
   A estatal figura nas primeiras posições dos 
cadastros da dívida ativa de diversos estados, como 
Rio, São Paulo, Pará e Bahia. A inclusão de 
empresas nessas listas ocorre quando os processos 
administrativos de cobrança são encerrados e as 
autoridades locais passam a exigir o pagamento do 
débito.
   A Petrobras lidera o ranking da dívida ativa do 
Rio, com R$ 9,4 bilhões inscritos em 168 
diferentes processos de cobrança. A petroleira 
figura ainda em segundo lugar na lista do governo 
de São Paulo, com débitos de R$ 3,6 bilhões.
O Pará também cobra da estatal R$ 678 milhões 
relacionados ao recolhimento de ICMS. Na Bahia, 
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Endereço: Rua Cônego Amando -  nº 285- São José- Chácara 

E-mail: construrey2019@gmail.com
Tel: (31)3558-5353 / 

Whatssap: (31) 98518-7082
Horário de funcionamento: 

7:00h as 18:00h

Entrega imediata e sem frete em Mariana, distritos e região.
Agora Reinaldo Silva é Construrey Materiais de Construção!!!

Armazem
das

Especiarias

*Pimentas e Conservas
*Azeites, Especiarias e 
Temperos
*Café, Açúcar Mascavo e 
Fubá
*Mel, Geléias e Doces
*Castanhas e Frutas 
Secas
*Queijos e Defumados
*Cachaças Tradicionais

Um Cantin 
piquininim 

cheiim de tudo que 
um bom

 mineirim pode gostar!

Av. Getúlio Vargas, 61 A - Centro - Mariana

COMÉRCIO MINEIRO SEGUE OTIMISTA NO 
PRIMEIRO SEMESTRE DE 2020

Pesquisa elaborada pela Fecomércio MG, apontou que 74% os empresários acreditam em um cenário positivo para as vendas, principalmente,
em datas como o Dia das Mães e o Carnaval.

doméstico, costumam ter mais procura nos 
primeiros seis meses do ano, o que reforça essa 
expectativa de otimismo dos empresários”, 
ressalta a economista.
Para incrementar o setor, 34,9% dos empresários 
investirão em ações de mídia e propaganda, 
34,7% pretendem realizar ações promocionais e 
de liquidação e 21,5% apostam em um 
atendimento diferenciado para alavancar as 
vendas. Já a forma de pagamento que deve 
sobressair no semestre é o cartão de crédito, 
modal idade  apontada  por  50,7%  dos  
empresários.
  O levantamento apurou ainda que os principais 
obstáculos para o consumo deverão ser o 
momento econômico do país (28,6%); outros 
motivos como a alta da carne, do dólar, dos 
combustíveis, as eleições municipais (22,8%) e a 
concorrência desleal, apontado por 12,7% dos 
entrevistados.
  A pesquisa foi realizada entre os dias 3 e 20 de 
janeiro de 2020. Ao todo, foram avaliadas 396 
empresas, sendo pelo menos 40 em cada uma das 
dez regiões de planejamento de Minas Gerais. A 
margem de erro da análise é de 5%, com um 
intervalo de confiança de 95%.

otimismo/esperança foi o motivo citado por 
68,6% dos empresários para justificar as boas 
perspectivas. “Essa percepção também está 
amparada pela melhoria dos indicadores 
econômicos. Alguns segmentos, como papelarias, 
materiais de construção e artigos de uso pessoal e 

melhorou no segundo semestre, em relação ao 
mesmo período de 2018. Se compararmos ao 
primeiro semestre do ano anterior, cerca de 57% 
dos empresários  notaram um aumento 
significativo nas vendas”, explica.
  Ainda de acordo com a pesquisa,  o 

    Os empresários do comércio de Minas Gerais 
estão confiantes em relação às vendas no primeiro 
semestre de 2020. A grande maioria (74%) aposta 
em um desempenho melhor para o setor, em 
comparação com segundo semestre de 2019. O 
otimismo é influenciado, principalmente, pelo Dia 
das Mães (41,5%),  considerada a data 
comemorativa mais rentável para o comércio no 
período. Essa é uma constatação da pesquisa de 
Expectativa de Vendas, elaborada pela área de 
Estudos Econômicos da Fecomércio MG.
  O levantamento aponta que outras datas 
comemorativas como o Carnaval (24,1%), o Dia 
dos Namorados (16,5%) e a Páscoa (13,4%) 
também devem contribuir para o crescimento das 
vendas no primeiro semestre de 2020. A análise 
destaca que as propagandas e divulgações 
continuarão sendo a principal medida para atração 
dos clientes no período.
Segundo a economista da Fecomércio MG, 
Bárbara Guimarães, apostar em ações de venda 
como propagandas, promoções e nas datas 
comemorativas têm sido vantajosas para o 
comércio, principalmente no último semestre de 
2019. “Observamos que cerca de 47% dos 
entrevistados afirmaram que o volume de vendas 
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Venha conhecer o

 espaço 

mais completo de beleza 

da Região!

*Dia da Noiva

*Maquiagem

*Penteados

*Manicure - Pedicure

* E muito mais...

Endereço: R. do Catete, 427 - Centro, Mariana 
Telefone: (31) 3557-2937

FRANGOEZA

31 3558-5762 /
 9 8416-1275

Trabalhamos com:
*Aves
*Peixes
*Suínos
*Embutidos
*Pizzas
*Lasanhas
E muito mais!

Trabalhamos com:
*Aves
*Peixes
*Suínos
*Embutidos
*Pizzas
*Lasanhas
E muito mais!

AVES, PEIXES 
E ALGO MAIS
AVES, PEIXES 
E ALGO MAIS

TODOS OSTODOS OS

TEMOS FRANGO ASSADO!

Lava Jato 

Rafael Miranda: 31 97114-9388 (Whatssap)

Lavagem detalhada 
de veículos

Prossionalismo é o
nosso lema!

UP CAR

Conheça nosso serviço!

RECURSO DA MATRIZ DE DANOS DOS ATINGIDOS
SERÁ JULGADO PELO TJMG

Entenda o caso
  O julgamento, que acontece amanhã na 2a 
Câmara Cível do Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais (TJMG - Unidade Afonso Pena), diz 
respeito ao recurso apresentado pelas empresas 
contra a decisão da juíza Marcela Decat. No dia 11 
de junho de 2019 a juíza determinou a liberação de 
R$1.541.025,81 (um milhão, quinhentos e 
quarenta e um mil, vinte e cinco centavos e oitenta 
e um centavos), para a contratação da Fundação 
Instituto de Pesquisas Econômicas Administrativas 
e Contábeis de Minas Gerais (Ipead) e do Centro 
de Desenvolvimento e Planejamento Regional da 
Faculdade de Ciências Econômicas (Cedeplar), 
vinculados à Universidade Federal de Minas 
Gerais (UFMG). Com isso, foi possível a 
realização dos trabalhos relativos à precificação 
dos danos sofridos pelos atingidos de Mariana com 
o rompimento da barragem de Fundão.
  Assim que a informação sobre o recurso judicial 
chegou às pessoas atingidas, a Comissão de 
Atingidos pela Barragem de Fundão de Mariana 
organizou um abaixo assinado que foi enviado ao 
TJMG. O objetivo foi mostrar que a atitude das 
empresas é um ataque à luta por uma indenização 
justa.

   Após o pedido de vistas do processo, feito pelo 
desembargador Habib Felippe Jabour no último 
dia 04, o julgamento do recurso feito pela 
Samarco, Vale e BHP Billiton contra a liberação do 
valor para o pagamento da Matriz de Danos dos 
atingidos de Mariana foi remarcado para amanhã 
(11/02), às 13h30, no TJMG. A Matriz de Danos é 
um instrumento que visa valorar os danos sofridos 
com o rompimento da barragem de Fundão para 
embasar as indenizações dos atingidos pelo crime 
das mineradoras. 
  Cerca de 30 pessoas de quatro comunidade 
atingidas em Mariana marcaram presença na 
sessão da última terça (04). No entanto, devido à 
lotação do plenário, parte dos atingidos não 
conseguiu assistir à sessão. Diante disso, o 
desembargador Marcelo Rodrigues, presidente da 
2ª Câmara Cível, na qual acontecerá o julgamento, 
afirmou que o TJ prima pela transparência e os 
julgamentos são públicos e se comprometeu a 
pleitear um plenário maior para a próxima sessão. 
Na ocasião, o grupo de atingidos das comunidades 
de Paracatu de Baixo, Bento Rodrigues, Pedras e 
Paracatu de Cima, expôs faixas reivindicando 
justiça e entregou um manifesto para as pessoas 
que passavam pelo TJMG. Foto: Divulgação 

LIGA DOS BLOCOS INICIA AQUECIMENTO PARA O
CARNAVAL DE OURO PRETO

Sampaio (Bloco da Praia); Dennis Intense, Bruno 
Martini e Thiaguinho (Warm Up) (Bloco Chapado).
  No dia 4 de fevereiro, a equipe iniciou a montagem 
da estrutura do Espaço Folia, que irá receber 
milhares de pessoas entre os dias 22 a 25 de 
fevereiro. Além do palco, com suas estruturas de 
camarins, backstage e sidestage, são montadas as 
áreas de apoio, portaria, posto médico, camarote, 
praça de alimentação e banheiros. A segurança não 
fica de fora: mais de 150 pessoas são contratadas 
exclusivamente para garantir  ao folião a 
tranquilidade de curtir a festa durante os quatro dias 
de folia.

    Os quatro blocos que movimentam Ouro Preto 
com a Liga dos Blocos estão com quase tudo pronto 
para o maior Carnaval do interior do Brasil. Nesta 
edição, dois dos blocos formadores da Liga estão em 
festa. O Bloco Cabroró e o Bloco da Praia celebram 
vinte anos de fundação, enquanto o Bloco do Caixão 
e o Bloco Chapado comemoram junto. Na edição de 
2020, a Liga dos Blocos de Carnaval de Ouro Preto 
traz grandes nomes da música atual: Kevin O Chris, 
MC Livinho, Jerry Smith, MC Don Juan e DJ Guga 
(Bloco do  Caixão); Parangolé, Breaking Beatzz, 
Groove Delight, MC Rick e FP de Trem Bala  (Bloco 
Cabrobró); Banda Eva, Liu, MC G15 e Pedro 

Espaço Folia já está sendo montado para receber os foliões do melhor Carnaval do interior do Brasil.
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Por, Dr. René Dentz – Ph.D. Freiburg Universität/Suíça , Psicanalista , Escritor e Professor Universitário 
  Algumas transformações de nossa época são sutis 
e perceptíveis com o passar do tempo. Gostaria de 
ressaltar um aspecto de mudança social 
extremamente importante. 
  Na clínica psicanalítica tais transformações 
podem ser mais escutadas e percebidas, afinal, não 
é um processo simples revelar desejos para o 
ambiente social e receber possíveis críticas como 
consequência. 
O mundo atual permite uma maior possibilidade de 
escolhas e seguir caminhos diversos, cada vez mais 
diversos. Por mais que os padrões existam, é 
possível escolher mais, pois as possibilidades são 
cada vez mais reais. Vivemos em um mundo mais 
horizontal e aberto. 
  Assim, a vida das pessoas não será mais 
determinada apenas por uma trajetória considerada 
a certa ou a desejável. Em geral, em muitos 

momentos históricos (e mesmo hoje) existem 
fatores sociais que tentam levar os sujeitos a 
vivenciar padrões de comportamento e de vida. A 
pluralidade é vista sempre como uma ameaça, 
como em alguns contextos sociais não-
democráticos, por exemplo. No entanto, tenho 
uma aposta de que o futuro poderá revelar uma 
sociedade mais autêntica, pois estamos 
incessantemente em contato com novas formas de 
vida (como por meio das redes sociais). 
  A vida não se resume a um determinismo 
biológico e nem social. Cada vez mais percebo 
pessoas que não teriam como desejo (e isso inclui 
elementos da personalidade, inconscientes) 
constituir novos vínculos familiares, ser pai ou 
mãe... No entanto, devido a uma transição de 
gerações, pensamentos e visões de mundo 
(mesmo horizontes de mundo) existe ainda muita 

culpa. Muitas mulheres, por exemplo, não 
possuem o desejo de ser mãe, mas por uma 
imposição psíquica (leia-se “culpa”) da família 
originária, da relação edípica passada, não 
consegue elaborar bem o desejo contrário. Ou 
seja, acabam entrando em um fluxo de vida no 
qual o seu desejo não está refletido na sua 
condição. Ora, a maternidade ou a paternidade 
não são definitivamente obrigatórias e nem 
naturais. Trata-se de uma elaboração de desejo. A 
mulher não precisa ser mãe, se assim não desejar. 
Assim como não precisa exercer nenhum papel 
definido, determinado... 
  Em uma transição de gerações há uma força que 
prende os indivíduos ao modelo antigo. Por isso, 
as mudanças são mais difíceis e muitas vezes 
lentas. No entanto, estamos vivendo uma 
revolução tecnológica que nos torna ligados, 

conectados de forma extrema, em afetos, 
pensamentos e desejos. Assim, desejos contrários 
aos padrões também são impactantes. Por isso há 
muito conflito. 
Qual o caminho a seguir nesse cenário? O 
caminho da autenticidade e do entendimento da 
própria mudança social e, em última instância, a 
compreensão dos próprios desejos. Em um 
mundo aberto, talvez possamos cada vez mais 
viver o horizonte da autenticidade. 

“Gestão e Cidadania, por Júlio César Vasconcelos - Mestre em
 Ciências da Educação”

você está no seu ambiente de trabalho e tomar 
providências para aumentar sua capacidade de 
resiliência e evitar consequências danosas à sua 
saúde. De qualquer forma, vão aí algumas pequenas 
dicas que podem ajudar:
1-Aprenda a se planejar! Um bom planejamento 
evita  sobrecarga de trabalho e  estresse 
desnecessário.
2-Não postergue! Cumpra o que foi planejado.
3-Seja proativo e não reativo. Aprenda a atuar na 
causa fundamental dos problemas, até mesmo antes 
que eles aconteçam!
4-Negocie com os envolvidos a melhor forma e o 
tempo para entrega de seus trabalhos. Uma boa 
negociação com certeza poderá ajudá-lo.
5-Aprenda a priorizar. Sair dando tiro para todos os 
lados, é desperdício de energia e não garante que 
você vai acertar o alvo.
6-Aprenda a delegar! Invista em um corpo de 
assessores competentes que o ajudem a resolver de 
maneira eficaz os problemas. Substitua os 
incompetentes!
7-Invista em momentos de relax, de vez em 
quando, “desligue-se da tomada”. Todos nós 
precisamos relaxar. A solução para nossos 

problemas costuma vir subitamente quando 
estamos em um momento de lazer. Assim nasceu a 
Lei da Gravidade... 
8-Crie sinergia, invista nos relacionamentos e nas 
pessoas que fazem parte do seu ambiente de 
trabalho. O ser humano é o maior patrimônio de 
qualquer organização.
9-Não desista! Por mais difícil que seja, acredite 
que você é capaz!
10-Finalmente, procure, sempre que necessário, o 
apoio de um Coach. Ele irá ajudá-lo a investir no 
seu autoconhecimento, na definição de metas 
claras, em uma boa análise de contexto e na 
estruturação de um plano de ação estruturado que 
certamente irão contribuir para sua melhor 
qualidade de vida no trabalho.
Quem tem ouvidos que ouça!...
Se você quiser se aprofundar no assunto, faça 
contato  conosco:  www.cesarius.com.br, 
caesarius@caesarius.com.br  (31) 99345-0515

  A velocidade das mudanças com que nos 
deparamos no dia a dia, a imensidão de 
informações que chegam até nós a todo momento 
através da internet e das mídias sociais, 
principalmente no mundo do trabalho, e a 
necessidade de respostas rápidas formam uma 
verdadeira fonte de estresse que, se não tomarmos 
cuidado, podem gerar fortes danos à nossa saúde 
física e mental.
  Diante de tal realidade, surge a Resiliência, uma 
competência de extrema importância que vem 
sendo muito exigida dos profissionais nos últimos 
tempos, principalmente os de alto escalão.   
  Resiliência é um termo herdado da física que 
significa a capacidade de suportar pressões sem 
entrar em surto psicológico ou ficar “deformado”. 
Para entender melhor esse conceito, podemos 
utilizar uma pequena experiência metafórica. Pegue 
uma folha qualquer de papel, embole-a com a mão 
e amasse-a com toda vontade. Em seguida, tente 
desamassá-la para que volte ao seu estado normal. 
Com certeza, por mais que você tente, não vai 
conseguir; a folha vai continuar toda amarrotada. 
Pegue agora uma fisiobol, uma destas bolinhas de 
borracha ou silicone utilizadas pelos digitadores 

para evitar a LER, lesão por esforço repetitivo. Faça 
com ela o mesmo que você fez com a folha de 
papel, aperte-a com toda vontade. Vá mais longe, se 
achar interessante. Coloque-a no chão e pise sobre 
ela. Você vai observar que, mesmo aumentando a 
intensidade da força e das condições, ela não se 
deforma. Após a pressão, ela sempre volta ao estado 
normal. Assim também acontece no mundo do 
trabalho. Existem profissionais que, diante das 
pressões entram em surto, deformam-se e não 
voltam mais ao seu estado normal. Uns choram, 
gritam, perdem noites de sono, adoecem e outros, 
infelizmente, chegam a óbito. No entanto, outros 
suportam bem e conseguem sempre retornar ao seu 
estado normal, apesar das condições difíceis ou 
extremas que enfrentam; estes são os chamados 
profissionais resilientes. O rompimento das 
Barragens de Fundão e Brumadinho e o desastre 
provocado pelas chuvas nos últimos dias pode ser 
um bom exemplo desta situação, tendo em vista 
aqueles que estiveram ou estão na linha de frente. 
 Quer seja na gestão pública, quer seja na gestão 
privada, todos nós estamos sujeitos a trabalhar sob 
pressão. O desafio é exatamente como conviver 
com este tipo de situação. Vale a pena analisar como 

 dentzrene René Dentz

Endereço: Rua Angelim - 12 - Rosário - Mariana 

Oficinas diferenciadas:

*Master Chenho
*Alimentação Saudável
*Sentidos do meu corpinho
*Hora do conto
*Pintando o sete
*Mãe Natureza 

Aulas de inglês, artes e música

Aulas extracurriculares

*Ballet, Taekwondo e kung fu

13/02/2020 a 20/02/2020

ESTRESSE E RESILIÊNCIA NO AMBIENTE DE TRABALHO 
“Todas as pessoas tem problemas, mas nem todas adoecem por causa disso. A diferença não está tanto no problema 

em si, mas na maneira como nós nos posicionamos em relação a ele”. (Elisabeth Lukas)

SERÁ O DESEJO HUMANO SEMPRE O MESMO?
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Endereço: R. Sen. Bawden, 134 - Centro, Mariana - MG
Telefone: (31) 3557-1470

De olho no esporteDe olho no esporteDe olho no esporte
Por caburé

13/02/2020 a 20/02/2020

TORNEIO DE VERÃO DO MARACUJÁ TEM GOLEADA
CONFIRA OS RESULTADOS DA ÚLTIMA RODADA

  Aconteceu no último final de semana, no 
Campo do Maracujá, distrito de Acaiaca, mais 
uma rodada da 5ª edição do Torneio de Verão do 
Maracujá. Novamente as redes balançaram e o 
destaque da rodada foi para a equipe do 
Gesteira. O atacante Fabrício Negão marcou 3 
gols no adversário e se tornou estrela na goleada 
contra o Triângulo. 

Confira os resultados da rodada:
Gesteira 4 x 1 Triângulo 
Palmeiras 3 x 0 Real Barça 
Vila Oliveira 3 x 2 Barroca

SEMIFINALISTAS DA COPA PONTE NOVA SUB 20 JÁ 
FORAM DEFINIDAS

A cidade de Ponte Nova foi palco neste último 
final de semana de mais uma rodada da Copa 
Ponte Nova Sub 20. As equipes classificadas 
para as semifinais da competição seguem 
definidas e prontas para a próxima rodada. 

Confira os resultados e as equipes classificadas:
América de Amparo do Serra 5 x 1 Guaraciaba 
Palestra de Viçosa 1 x São Caetanense 
Palmeirense 2 x 1 Viçosa E. Lazer 

Semifinais dia 16 
Palmeirense x São Caetanense 
Viçosa E. Lazer x América de Amparo do Serra

CONSELHO MUNICIPAL DE 
ESPORTES EM MARIANA 
REALIZA 2ª REUNIÃO EM 

2020

Sapi, que falou sobre temas importantes e orientou 
o conselho acerca de uma proposta em prol do 
esporte marianense. 
   É importante lembrar que as reuniões são abertas 
à comunidade. Elas acontecem toda primeira 
quarta-feira do mês e o Conselho convida toda a 
população marianense a participar desse momento. 

  A segunda reunião do ano do Conselho Municipal 
de Esportes da cidade de Mariana foi marcada por 
discussões importantes. Assuntos como o Bolsa 
Atleta e o calendário esportivo foram levantados 
durante esse encontro.
  Na reunião, houve também a visita do ex-
Secretário de Estado de Esporte de Minas, Ricardo 
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Leticia Aguilar@leticiafaguilar_ /Panetu’s

EVENTOS DA SEMANA
FEV - 14 - Batalha das Gerais

Sex 19:00 UTC-03 · Praça Dos Ferroviarios · Mariana

FEV - 15 - Desle Banda Mole 45 Anos - Sáb 13:00 UTC-03 · Banda Mole · Belo Horizonte

FEV - 16 - Pré-carnaval: chama o bloquinho! #CoB2

Dom 16:00 UTC-03 · República Arte & Manha · Ouro Preto
Divirtam-se!!

Se inscreva
/Panetu’s

+ 
de

Tamires Muniz e Felipe Briamonte Lopes se casaram no 
último Sábado, que Deus abençoe essa linda união!

Dia 12 foi anversário do nosso querido amigo Breno!
Felicidades e muito sucesso!

Suely Assunção Moraes está arrasando nas corridas das
Regiões! 

Os atletas de base da AMV - Gabriel e Wender participaram 
da última etapa de testes para integrar o time sub-16 do 

Minas Tênis Clube na cidade de Belo Horizonte! Desejamos 
sucesso no início de uma longa jornada desses jovens atletas! 

Esbanjando beleza por aqui, Cris Marques! Essa turma é animadíssima! As meninas do pedal já estão em clima de carnaval! Lindas!

Nosso TBT não falta nunca! Anderson (Indaiá) e Angelo
(Jornal Panetu’s)! #Trofeu2019


